Vorwort

Die Salzburger Antibiotikagespräche 2009 im Schloss Leopoldskron hatten die Aufgabe rezente Kenntnisse über die Therapie von Infektionen zu vermitteln. Themen waren die Grippe, die ambulant erworbene und nosokomiale Pneumonie. Als chirurgische Themen wurden die Peritonitis, die Osteomyelitis und der diabetische Fuß abgehandelt. Vorträge über virale Infektionen des Gehirns, über Pharmakokinetik und die Resistenzsituation bei bakteriellen Erregern rundeten die Tagung ab.

Ich bedanke mich für das rege Interesse unserer Zuhörer – vielen Dank auch an unsere Sponsoren! Das waren Sandoz, Pfizer, Wyeth, Bayer HealthCare, Janssen-Cilag – nur durch deren Unterstützung war die Veranstaltung erst möglich.

Univ.-Prof. DDr. Wolfgang Graninger Univ.-Klinik für Innere Medizin I, Klin. Abt. für Infektionen und Tropenmedizin, Medizinische Universität Wien